

“CHILE PIENSA QUE HAY QUE ABORDAR EL TEMA DE LOS FLUJOS FINANCIEROS INTERNACIONALES”

Luego de sostener una reunión de trabajo con el presidium del parlamento danés, el Presidente Lagos señaló que la forma en que los flujos financieros van de un lugar a otro “es el típico caso de temas que en el mundo global van a requerir algún tipo de ordenamiento”.

El Mandatario se reunió también con el presidente del Partido Socialdemócrata y líder de la oposición, Mogens Lykketoft.

Luego de sostener una reunión de trabajo con el Presidium del Parlamento de Dinamarca, encabezado por Christian Mejdahl, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló que es necesario establecer normas que regulen las transferencias financieras internacionales para evitar inestabilidad en la economía mundial. "Con un click usted está transfiriendo billones y trillones de dólares por día, lo que genera ciertos grados de inestabilidad en la economía mundial", indicó en el Palacio de Christianborg, ubicado en el centro de Copenhague.

En este sentido, el Jefe de Estado chileno agregó que "la forma en que los flujos financieros van de un lugar a otro es el típico caso de temas que el mundo global van a requerir algún tipo de ordenamiento". Sostuvo, además, que para ello es necesario definir primero en qué foros o instituciones se van a discutir este tipo de temas que surgen con la globalización.

"¿Dónde lo apoya, dónde lo discute? ¿en la asamblea de las Naciones Unidas? ¿y qué valor tiene aquello? Es decir, hasta que este tipo de cosas puedan materializarse, requieren de un largo proceso, porque no hay un parlamento donde usted vaya a discutir el tema", explicó a los periodistas chilenos que lo acompañan en su visita de trabajo a Europa. Asimismo, agregó que "Chile piensa que hay que abordar el tema de los flujos financieros internacionales, lo hemos dicho muchas veces. Hay distintas formas de hacerlo y lo más importante es dónde vamos a discutir".

Por esta razón, aclaró que es imposible que Chile establezca hoy una posición sobre la idea de cobrar impuesto a las transacciones financieras internacionales para utilizarlo en beneficio de programas sociales. "Esto está muy en los inicios como para poder decir que ésta es la posición, las posiciones se verán una vez que usted tenga las instancias para tomar medidas para resolverlo", dijo al ser consultado por la iniciativa propuesta por el Premio Nobel de economía, James Tobin, y apoyada por algunos países como Brasil.

En otro tema, junto con agradecer que el parlamento danés haya sido el primero en ratificar el acuerdo económico y político entre Chile y la Unión Europea, el Jefe de Estado defendió la necesidad de impulsar una mayor integración entre América Latina y Europa. "Indudablemente que la incorporación de 10 países de Europa del Este a la Comunidad les plantea un tremendo desafío, por lo tanto, buena parte de lo que hoy son sus esfuerzos están mucho más integrados hacia Europa del Este. Sin embargo, están concientes de que para un equilibrio más adecuado de las relaciones en el mundo, una relación más fluida América Latina-Europa es muy importante y lo ven como un elemento muy fundamental", expresó.

El Presidente Lagos sostuvo que hoy Chile y México mantienen acuerdos con la Unión

Europea, pero que es necesario impulsar un entendimiento similar con el Mercosur. "Si hay un acuerdo con el Mercosur, prácticamente el grueso de América Latina tendría acuerdos con Europa y, desde ese punto de vista, sería mucho más fácil la relación entre ambos continentes", indicó.

Antes de reunirse con los máximos dirigentes del Parlamento de Dinamarca, el presidente Lagos recibió en su hotel al líder de la oposición y del Partido Socialdemócrata, Mogens Lykketoft. En la tarde de hoy, luego de almorzar con la reina Margarita II, el Mandatario chileno sostendrá una reunión de trabajo con el primer Ministro, Anders Fogh Rasmussen.